



Nombre del Alumno: Leticia Desiree Morales Aguilar

Nombre del tema: Determinantes de salud

Primer parcial

Nombre de la Materia: Salud pública

Nombre del profesor: DR. Del solar Villareal Guillermo

Nombre de la Licenciatura: Medicina Humana

Introducción

DETERMINANTES DE SALUD

Los Determinantes de la salud son factores que influyen en el Estado de salud y determinan las diferencias o las desigualdades en salud. Son muchos y variados e incluyen, por ejemplo, factores biológicos naturales (por ejemplo, edad, género y etnia); comportamiento y estilos de vida (por ejemplo, tabaquismo, consumo de alcohol, dieta y ejercicio físico), entorno físico y social (por ejemplo, calidad de la vivienda, el lugar de trabajo y el entorno urbano y rural más amplio) y acceso a la atención médica (Lalonde, 1974; Labonté 1993). Todos ellos están estrechamente relacionados entre sí y las diferencias en su distribución conducen a desigualdades en salud.

La Organización Mundial de la Salud define los determinantes sociales de la salud (DSS) como “las circunstancias en que las personas nacen, crecen, trabajan, viven y envejecen, incluido el conjunto más amplio de fuerzas y sistemas que influyen sobre las condiciones de la vida cotidiana”.

DETERMINANTES DE LA SALUD

Clásica: salud equivale a poder desarrollar las actividades cotidianas (trabajo, relaciones familiares y sociales, alimentación, etc)

Fisiologista equipara salud a ausencia de enfermedad. Es negativa y reductiva (prescinde de aspectos psicológicos o aspiraciones vitales).

Noción oficial de la Salud Pública: es la definición de la Organización Mundial de la Salud (OMS). El completo estado de bienestar físico, psíquico y social y no solo ausencia de enfermedad o achaque

Breve repaso de la investigación de los determinantes de morbimortalidad

Determinantes de morbimortalidad

Factores que influyen en los determinantes de morbimortalidad

Cambiar el ambiente

Fuerza de voluntad

Investigar las causas del comportamiento

Johann Peter Frank (1745-1821) fue el iniciador de la higiene moderna. En su política sanitaria publicada entre 1779 y 1827 acuñó la siguiente frase: «La pobreza de los pueblos es la madre de las enfermedades»

Edwin Chadwick (1800-1890), concluyó que mejorar las condiciones de la vivienda, el aire contaminado eran elementos clave

Chadwick, Lemuel Shattuck (1793-1859) había que realizar programas de saneamiento de ciudades y edificios, el control del alcoholismo, la atención de la salud mental, etc...

Rudolf Virchow (1821-1902) la política es medicina en gran escala, y mantuvo que las transformaciones sociales y políticas generarían mejores condiciones.

1876 Koch descubre carbuncosa, hoy Bacillus anthracis y Hansen descubre la micobacteria de la lepra), y empieza a creerse que toda enfermedad tiene un origen infeccioso.

Determinantes de la salud según los modelos de Dever y Laframboise:

- Biología humana.
- Estilo de vida.
- Medio ambiente.
- Asistencia sanitaria.

Tarlov

la biología humana

el estilo de vida

el ambiente comunitario

el ambiente físico

la estructura macrosocial (política, que influye en todos). Diversos estudios han podido estimar que más de la mitad de las muertes anuales se evitarían cambiando factores de riesgo relacionados con los estilos de vida libremente elegidos

Enfermedades cardiovasculares

Tumores

Enfermedades respiratorias

Enfermedades digestivas

Sistema nervioso/órganos de los sentidos

Causas externas

Enfermedades infecciosas

No se puede culpar exclusivamente al individuo que no tiene un estilo de vida adecuado. Hay que hacer cambios en su entorno (ejem. Familiar)

Hay que promover la capacitación de los individuos para tomar decisiones libres ante una información suficiente y adecuada.

Por ejemplo. La investigación sobre la promoción de comportamientos saludables probablemente sea lo más difícil, pero es lo prioritario

Conclusión

Los determinantes sociales de la salud son las circunstancias en que las personas nacen, crecen, viven, trabajan y envejecen, incluido el sistema de salud. Esas circunstancias son el resultado de la distribución del dinero, el poder y los recursos a nivel mundial, nacional y local, que depende a su vez de las políticas adoptadas.

Ver los personajes dan determinantes de salud como lo son la biología humana, medio ambiente y estilos de vida, que derivan la salud de las personas al igual que el saneamiento de las aguas residuales. Así mismo aprendimos a reconocer enfermedades que se derivan cuando estos factores fallan.